
 
G20 Extraordinary Agriculture Ministers Meeting  
Ministerial Statement on COVID-19 

Virtual Meeting – April 21, 2020 

 

 

We, the G20 Agriculture Ministers, are deeply saddened by the devastating human losses and suffering 
caused by the spread of COVID-19. We commit to cooperating closely and taking concrete actions to 
safeguard global food security and nutrition. 

We reaffirm the importance of working to ensure the continued flow of food, products, and inputs 
essential for agricultural and food production across borders in line with our Leaders’ Statement on 
COVID-19 of March 26, 2020. We acknowledge the challenges of minimizing the risk of COVID-19 while 
keeping food supply chains functioning. We will continue to work to ensure the health, safety, welfare, 
and mobility of workers in agriculture and throughout the food supply chain.  

We will guard against any unjustified restrictive measures that could lead to excessive food price 
volatility in international markets and threaten the food security and nutrition of large proportions of 
the world population, especially the most vulnerable living in environments of low food security. We 
agree that emergency measures in the context of the COVID-19 pandemic must be targeted, 
proportionate, transparent, and temporary, and that they do not create unnecessary barriers to trade 
or disruption to global food supply chains, and are consistent with World Trade Organization (WTO) 
rules. We recognise the importance of transparency and commend the Trade and Investment Ministers' 
commitment to notify the WTO of any trade-related measures taken, including those related to 
agriculture and essential foodstuffs. We reaffirm our agreement not to impose export restrictions or 
extraordinary taxes on food and agricultural products purchased for non-commercial humanitarian 
purposes by the World Food Programme (WFP) and other humanitarian agencies.  

We emphasize the work of the G20 Agricultural Market Information System (AMIS) and take note of 
AMIS’ assessment that at present global food supplies are adequate and food markets remain well 
balanced. As members, we commit and call on other members to continue providing timely and 
reliable information on global food market fundamentals to help markets, countries, and consumers 
make informed choices. Where appropriate, we will coordinate policy responses, supported by the AMIS 
Global Food Market Information Group and the AMIS Rapid Response Forum. We call for continued 
support for AMIS, including through voluntary financial contributions. 

We will work together to help ensure that sufficient, safe, affordable, and nutritious food continues to 
be available and accessible to all people, including the poorest, the most vulnerable, and displaced 
people in a timely, safe, and organized manner, consistent with national requirements. Acknowledging 
the critical role of the private sector in food systems, we call for enhanced cooperation between the 
public and private sectors to help mobilize rapid and innovative responses to impacts of this pandemic 
on the agriculture and food sectors.  

Under the current challenging circumstances, we stress the importance of avoiding food losses and 
waste caused by disruptions throughout food supply chains, which could exacerbate food insecurity 
and nutrition risks and economic loss. We stress the need to strengthen the sustainability and resilience 
of food systems globally, including to future shocks from disease and pest outbreaks, and to the global 
challenges that drive these shocks. In line with the One Health approach, we call for strengthened 
mechanisms for monitoring, early warning, preparedness, prevention, detection, response, and control 
of zoonotic diseases, and developing science-based international guidelines on stricter safety and 
hygienic measures for zoonosis control.  

We deeply thank farmers and workers, and small, medium and large scale agri-food businesses for their 
continuous efforts to ensure our food supply. We will intensify our efforts, in line with WTO rules and 
the 2030 Agenda for Sustainable Development, to support them to sustain their activities and 
livelihoods during the crisis and to assist their recovery afterwards. Our efforts will support rural 
communities, especially small-scale farmers and family farms, to be more economically prosperous, 
resilient and sustainable, and to have improved food security and nutrition, giving special attention to 
the needs of developing and low-income countries. 

We will continue our cooperation with relevant international organizations and within their mandates 
work to: reinforce international cooperation; identify additional actions to alleviate the impacts of 
COVID-19 on food security and nutrition; share best practices and lessons learned, such as addressing 
barriers to supply chains; promote evidence and science-based information and combat 
misinformation; provide capacity building and technical assistance; and promote research, responsible 
investments, innovations and reforms that will improve the sustainability and resilience of agriculture 
and food systems. This work could build on the Food and Agriculture Organization’s (FAO’s) evolving 
response to COVID-19, the International Fund for Agricultural Development’s (IFAD’s) evolving efforts 
to support a strong recovery from the effects of COVID-19, policy monitoring and analysis by the OECD, 
and other relevant initiatives, such as the preparation for the 2021 UN Food Systems Summit. 

We will continue our close cooperation and as necessary update our response to the COVID-19 
pandemic and our broader G20 agriculture and food agenda. We stand ready to reconvene as required. 
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Wir, die Agrarministerinnen und Agrarminister der G20, sind zutiefst betroffen über die verheerenden 
Verluste von Menschenleben und das Leid, das die Ausbreitung von COVID-19 verursacht hat. Wir 
verpflichten uns, eng zusammenzuarbeiten und konkrete Maßnahmen zur Gewährleistung der globalen 
Ernährung und Ernährungssicherheit zu ergreifen. 

Im Sinne der Erklärung unserer Staats- und Regierungschefs zu COVID-19 vom 26. März 2020 bekräftigen 
wir erneut die Bedeutung der Anstrengungen zur Gewährleistung des kontinuierlichen Warenflusses von 
Lebensmitteln, Erzeugnissen und von Produktionsmitteln, die grenzüberschreitend für die Erzeugung von 
Agrargütern und Lebensmitteln zwingend erforderlich sind. Wir sind uns der Problematik der Minimierung 
des Risikos von COVID-19 bei gleichzeitiger Erhaltung funktionierender Lebensmittelversorgungsketten 
bewusst. Wir werden weiterhin Anstrengungen unternehmen, um den Arbeits- und Gesundheitsschutz, 
das Wohlergehen und die Mobilität der Arbeitskräfte in der Landwirtschaft in der gesamten 
Lebensmittelversorgungskette sicherzustellen. 

Wir werden ungerechtfertigten restriktiven Maßnahmen vorbeugen, die zu übermäßigen Schwankungen 
der Nahrungsmittelpreise auf den internationalen Märkten führen und die Ernährungssicherheit und 
Ernährung großer Teile der Weltbevölkerung bedrohen könnten, insbesondere der schwächsten 
Bevölkerungsgruppen, die in einem Umfeld geringer Ernährungssicherheit leben. Wir sind uns einig, dass 
Sofortmaßnahmen im Zusammenhang mit der COVID-19-Pandemie zielgerichtet, verhältnismäßig, 
transparent und befristet sein müssen, und dass sie zu keinen unnötigen Handelshemmnissen oder 
Störungen der globalen Lebensmittelversorgungsketten führen und mit den Regeln der 
Welthandelsorganisation (WTO) im Einklang stehen müssen. Wir erkennen die Bedeutung von 
Transparenz an und würdigen die Zusage der Handels- und Investitionsministerinnen und -minister, alle 
neuen handelsbezogenen Maßnahmen bei der WTO zu notifizieren, einschließlich Maßnahmen in Bezug 
auf die Landwirtschaft und essenzielle Nahrungsmittel. Wir bekräftigen erneut unsere Absprache, keine 
Ausfuhrbeschränkungen oder Sondersteuern für Lebensmittel und landwirtschaftliche Erzeugnisse 
einzuführen, die das Welternährungsprogramm (WFP) und andere humanitäre Organisationen für 
nichtgewerbliche humanitäre Zwecke erwerben. 

Wir heben die Arbeit des G20-Agrarmarkt-Informationssystems (AMIS)  hervor und nehmen Kenntnis von 
der Einschätzung des AMIS, dass die weltweite Versorgung mit Lebensmitteln zum jetzigen Zeitpunkt 
ausreichend ist und die Nahrungsmittelmärkte weiterhin im Gleichgewicht sind. Als Mitglieder verpflichten 
wir uns und fordern andere Mitglieder nachdrücklich auf, weiterhin aktuelle und zuverlässige Informationen 
über grundlegende Faktoren der globalen Nahrungsmittelmärkte bereitzustellen, um Märkte, Staaten und 
Verbraucherinnen und Verbraucher beim Treffen fundierter Entscheidungen zu unterstützen. Wenn es 
angezeigt ist, werden wir mit Unterstützung der Globalen Nahrungsmittelmärkte-Informationsgruppe von 
AMIS und des AMIS-Krisenreaktionsforums politische Maßnahmen abstimmen. Wir rufen dazu auf, AMIS 
weiterhin zu unterstützen, auch durch freiwillige finanzielle Beiträge. 

Wir werden im Einklang mit den nationalen Vorschriften frühzeitig, auf sichere Art und Weise und geordnet 
zusammenarbeiten, um dazu beizutragen, dass ausreichende, gesundheitlich unbedenkliche, 
erschwingliche und nährstoffreiche Nahrungsmittel weiterhin für alle Menschen verfügbar und zugänglich 
sind, einschließlich für die ärmsten und am stärksten gefährdeten Bevölkerungsgruppen und für 
Vertriebene. In Anerkennung der entscheidenden Rolle der Privatwirtschaft für die Lebensmittelsysteme 
fordern wir eine verstärkte Zusammenarbeit zwischen dem öffentlichen und dem privaten Sektor, um 
schnelle und innovative Lösungsmöglichkeiten für die Auswirkungen dieser Pandemie auf die Land- und 
Ernährungswirtschaft zu finden. 

Unter den derzeitigen erschwerten Umständen betonen wir die Bedeutung der Vermeidung von 
Lebensmittelverlusten und -verschwendung durch Störungen in den gesamten 
Lebensmittelversorgungsketten, was Ernährungsunsicherheit und Ernährungsrisiken sowie wirtschaftliche 
Verluste verschärfen könnte. Wir betonen die Notwendigkeit, die Nachhaltigkeit und Widerstandsfähigkeit 
der Ernährungssysteme weltweit zu stärken, auch gegenüber zukünftigen Schocks durch 
Krankheitsausbrüche und Schädlingsbefall sowie gegenüber den globalen Herausforderungen, die diese 
Schocks begünstigen. Wir rufen im Sinne des „One-Health“-Ansatzes dazu auf, die Mechanismen für die 
Überwachung, Frühwarnung, Vorsorge, Verhütung, Erkennung, Reaktion auf und Bekämpfung von 
Tierkrankheiten zu stärken und wissenschaftsbasierte internationale Richtlinien zu strengeren 
Sicherheitsanforderungen und Hygienemaßnahmen für die Bekämpfung von Zoonosen zu entwickeln. 

Unser aufrichtiger Dank für ihre anhaltenden Bemühungen zur Sicherstellung unserer Versorgung mit 
Lebensmitteln gilt den Landwirtinnen und Landwirten und Beschäftigten, sowie den kleinen, mittleren und 
großen Betrieben der Agrar- und Ernährungswirtschaft. Gemäß der WTO-Regeln und der Agenda 2030 
für nachhaltige Entwicklung werden wir unsere Anstrengungen intensivieren, diese Betriebe zu 
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unterstützen, damit sie ihre Wirtschaftstätigkeit und ihre Lebensgrundlagen während der Krise  
aufrechterhalten können und um ihnen danach bei der wirtschaftlichen Erholung beizustehen. Unsere 
Bemühungen werden ländliche Gemeinden, insbesondere Kleinerzeuger und landwirtschaftliche 
Familienbetriebe stützen, damit sie wirtschaftlich florierender, widerstandsfähiger und nachhaltiger werden 
und über eine verbesserte Ernährungssicherheit und Ernährung verfügen, wobei wir den Bedürfnissen von 
Entwicklungsländern und einkommensschwachen Ländern besondere Aufmerksamkeit zukommen lassen 
werden. 

Wir werden unsere Zusammenarbeit mit den zuständigen internationalen Organisationen im Rahmen ihres 
jeweiligen Mandats fortsetzen, um die internationale Zusammenarbeit zu stärken, zusätzliche Maßnahmen 
zur Abmilderung der Auswirkungen von COVID-19 auf die Ernährungssicherheit und Ernährung zu 
ermitteln, bewährte Praktiken und Erfahrungswerte beispielsweise zum Abbau von Hemmnissen für 
Versorgungsketten auszutauschen, Evidenz und wissenschaftlich fundierte Informationen zu fördern und 
Fehlinformationen zu bekämpfen, Kapazitätsaufbaumaßnahmen und technische Hilfe bereitzustellen 
sowie um Forschung, verantwortungsvolle Investitionen, Innovationen und Reformen zu fördern, die die 
Nachhaltigkeit und Widerstandsfähigkeit der Landwirtschaft und der Ernährungssysteme verbessern. 
Stützen könnte sich diese Arbeit auf die sich entwickelnden Maßnahmen der Welternährungsorganisation 
FAO zur Reaktion auf COVID-19, auf die sich entwickelnden Bemühungen des Internationalen Fonds für 
landwirtschaftliche Entwicklung IFAD zur Unterstützung einer kraftvollen Erholung von den Auswirkungen 
von COVID-19, politische Beobachtungen und Analysen der OECD, sowie auf andere einschlägige 
Initiativen wie die Vorbereitungen für den UN Food Systems Summit 20211. 

Wir werden unsere enge Zusammenarbeit fortsetzen und gegebenenfalls unsere Antwort auf die COVID-
19-Pandemie und unsere umfassendere G20-Agenda im Bereich Landwirtschaft und Ernährung 
anpassen. Wir sind bereit, nach Bedarf erneut zusammenzutreten. 

 
 
 
 
 
 
 
 
   

 
1 Weltgipfel für Ernährungssysteme der FAO 


